



先進国では、患者負担は原則、無料です。患者窓口負担を減らす署名にご協力ください。

原則無料	イギリス	イタリア	オランダ	カナダ	ギリシャ(入院15ドラ)	スロベニア
	スペイン	デンマーク	チェコ	トルコ	ハンガリー	ポーランド
少額の定額制	アイルランド(人口の35%は無料)	アイスランド(入院は負担なし)	スウェーデン			
	ドイツ	ボトルル	ノルウェー(入院は負担なし)	フィンランド(18歳未満は負担なし)		
	ニュージーランド(入院は負担なし)					
少額の定率制	オーストラリア(15%入院は負担なし)	スイス(10%)	ベルギー(10~15%)、入院は少額の定額			
	フランス(3歳が捕獲的制度で実質的負担はほとんどない)		ルクセンブルグ(5%、入院は少額の定額)			

兵庫協会が作成した署名呼びかけのポスター

淡路支部ニュース

2010.3.25
No. 257

患者負担 軽減の声広げよう

兵庫県
淡路保険医
協会
支部会
☎ 0799-131-0073
○七九九一三一〇〇七三内44
洲本物語三一三一
松本医院内

協会・保団連はこの春から、患者窓口負担軽減を求める署名を行う。署名では、①子どもとお年寄りを無料に、②一般もせめて二割に、を求めている。署名や宣伝グッズは4月上旬頃に発送予定。

多くのファンを集めての寝台急行能登の最終列車。多くの月刊誌の発行中止あるいは廃刊そして「岸壁の母」の二葉あき子さんも引退を表明した。(岸壁の母は今後も歌い継がれてゆくとは思われるが……) 小沢・鳩山さんは?

一方、鳩山邦夫氏の自民党離党、近鉄の近畿横断路線の開通。間もなくセンバツに引き続きプロ野球が開幕と共にT V番組も変わることでしょう。そして診療報酬点数も……。翻つて、世の中は相変わらず妙な事件や事故が多発している。加えて地震の多発、またものが南米チリの大地震。

最近、産経新聞の小説、堺屋太一氏の「三人の二代目」を読んでいる。本能寺は間違いと思われるが、改革、話のテンポが早く老朽の頭にはやや難解? 三人とは誰? ドバイの発想と共に勉強したいんだが、急務は手書きの点数改定!

〔三月十八日 松本記〕

Let's...

三月は卒業・年
度末とあつて終わ
りの月? 入学・
始業への準備と
あつて胎動の月?
東芝が百二十年
の伝統の白熱電球
の製造中止を発表。

急速能登の最終列車。多くの月刊誌の発行中止あるいは廃刊そして「岸壁の母」の二葉あき子さんも引退を表明した。(岸壁の母は今後も歌い継がれてゆくとは思われるが……) 小沢・鳩山さんは?

津波は翌日日本へ到達した。今回は幸いに大した被害はなかつたが、人間が動かないから地球が始動、警告しているのかもしれないが、大地震はご勘弁いただきたい。鳩山さんは普天間、デフレ問題を先送りせず早急に決断していただきたい。

中国は全人代終了。アメリカは間もなく中間選挙。中近東は相変わらずゴチャゴチャ(不勉強な私にはわからない)。クジラに続いてマグロの国際会議。なんだかジャパンバッシング! 蚊帳の外?

太一氏の「三人の二代目」を読んでいる。本能寺は間違いと思われるが、改革、話のテンポが早く老朽の頭にはやや難解? 三人とは誰? ドバイの発想と共に勉強したいんだが、急務は手書きの点数改定!

高田淡路 支 部 長

後期高齢者医療制度問題で講演

「すもと高齢社会をよくする会」が主催



講演する高田裕淡路支部長

三月十三日に洲本市総合福祉会館で行われた「すもと高齢社会をよくする会」主催の医療制度学習会で、高田裕淡路支部長が講演。後期高齢者医療制度を中心に、現在の医療問題を市民らに解説した。

『保険医の経営と税務 2009年税務対策版』

(2009年10月発行 B5サイズ94ページ)

価格 1,000円(送料込)

<主な内容（章立てのみ）>

- 第1章 医業所得計算と日常業務
- 第2章 開業・承継・閉院
- 第3章 スタッフの税務と給与実務の留意点
- 第4章 相続税・贈与税
- 第5章 勤務医師の税務
- 第6章 地方税の計算
- 卷末資料 税務調査対応の心得10のポイント

開業・承継・閉院、スタッフ・勤務医の税務、相続税、地方税など、医院経営に不可欠な税務対策に重点を置いて改訂された一冊。



近代歯科はどのようにして いざれから来たのか(上) —「医歯二元論」の選択—

洲本市・歯科 藤原 知

統合すれば一括片付く。:
医師が免許取得後に選ぶ専門診療科に歯科を加えれば事足りる。こうすれば同じ医師ということで、医歯医療連携もうまく行く。:
〔日歯広報(2001年2月5日号)要約転載〕

“声”の主の言い分を私の言葉で代弁する。

歯科医療にまつわる諸悪の根源は、本来一つであるべき医療が医科医療と歯科医療に分けられていることにある。そして、「医歯二元論」的出自をもつ現行の歯科を「二元論」的歯科として再編する。

「日本では義歯のことがあるので二元論になつたと私は思う。: 医学の進歩から言つて私は二元論であるべきと思う。:」—友人から

：医師不足と歯科医師過剰は、歯学部を医学部に

「政府の歯科医療政策に期待すること」。このテーマをうけて、こんな“声”が上がつた。
「歯科医療は医療の一
部。歯科医療と医科医療に分けて論ずるのはおかしい。全てが複雑になる。

：医師不足と歯科医師過剰は、歯学部を医学部に

系の初部。摂食、咀嚼、嚥下、呼吸などの多機能を持つています。

また発語・構音で、言語コニニケーション、表情の表現で、“非言語コミュニケーションおよび接触を通じての”セックスコミュニケーション。

さらに味覚受容といつた感覚器としての働き、そして表情の表現と咀嚼運動する運動器としての働きもある。また、免疫作用や内泌にも関わる唾液の価値も見逃せません。

さらに、体表が陷入してきた口腔ですからその表面構造は、外来刺激に強い体表並みの“重層扁平上皮”。: 手厚い守りの構造となつています。

(次号に続く)



u17541031 www.fotosearch.jp

兵庫県保険医協会淡路支部「医療安全管理研修会」

外来での医療安全管理・院内感染対策

日 時 4月17日(土)15時～17時

会 場 サンライズ淡路 コミュニティセンター

(南あわじ市広田広田1466-1)

講 師 県立淡路病院看護師 正司貴美子氏

定 員 80人(事前申込順)

参加費 一人1,000円

※受講された方には「修了証」を発行します。

医療法改定によって、「すべての医療機関の管理者は、医療の安全を確保するための指針の策定、従業員に対する研修の実施をはじめとする、医療の安全を確保するための措置を講じなくてはならない」とされ、具体的な措置として①医療安全管理、②院内感染対策、③医薬品安全管理、④医療機器安全管理の体制の確保が義務付けられました。特に「医療安全管理」「院内感染対策」に関しては、職員・従業者の研修を年2回程度実施することが求められています。今回は、県立淡路病院でのノロウイルス対策についてもお話しいただきます。ぜひご参加下さい。

【FAX送信】078-393-1802 事務局 楠行

4/17(土)淡路支部「医療安全管理研修会」参加申込

医療機関名 / 洲本市 南あわじ市 淡路市

氏名	/職種	/経験年数	年
氏名	/職種	/経験年数	年
氏名	/職種	/経験年数	年
氏名	/職種	/経験年数	年
氏名	/職種	/経験年数	年

連絡先 TEL - - ご担当()様